
学区防災安心まちづくり部会では、昨年 9 月に災害用簡易トイレの使用訓練を行いました。その際に使用し 

た防災用簡易トイレ（個包装）の評判が良く、ぜひ斡旋してほしいとの声があり、部会として斡旋することを 

決めました。11月の町内会回覧で注文票を配布したところ 2,800 個を超える多くの注文が寄せられました。あ 

らためて学区の皆さまの防災意識の高さを感じることができました。 

今年は阪神淡路大震災から 30年、昨年は能登半島地震、今年の 1 月 13日には宮崎県で震度 5 弱の地震があ 

り、南海トラフ「巨大地震注意」の基準には達しませんでしたが、今後 30年以内に大地震の発生確率は 80％ 

に引き上げられました。ますます大災害への備えが必要となっています。 

各家庭におかれましても、今一度防災についての話し合いと、準備をいただきま 

すようお願いいたします。 

学区としても、これまで以上に防災・減災の取り組みを強めていく所存です。 

【防災対策へのご意見をぜひお寄せください。】     部会長 原田 知弘 

            

 

  

⑤ 

⑥ 

女 性 会    親 睦 旅 行    ・  グラウンドゴルフ大会  

代表者 誓いの言葉 代表者 希望の灯 点灯 

令和７年 平針北・原学区の【二十歳の成人式】を 1 月 12日（日）天白文化小劇場において開催しま 

した。平針北学区では 78名の方が 20歳を迎えられ 43名が式典に参加されました。20歳を迎えられた 

皆さん誠におめでとうございます。併せて、ご両親をはじめ、ご家族の皆さまに心よりお祝いとお喜びを申し上げま

す。新しい時代を担う新成人皆さんのご活躍とご多幸をお祈りいたします。また、地元に誇りと愛着を持ち、新しい時

代の街づくりに積極的にご参加いただきますことをお願い申し上げます。       平針北学区長 山田 敬一     

                                                                                                                                               

 
先
日
は
、
私
た
ち
に
盛
大
な
門
出
の
場
を
設
け
て

い
た
だ
き
誠
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

 

式
典
で
は
、
代
表
で
「
誓
い
の
言
葉
」
の
大
役
を

務
め
る
こ
と
が
で
き
て
大
変
光
栄
に
思
い
ま
す
。 

 

私
が
こ
う
し
て
成
人
式
を
迎
え
ら
れ
た
こ
と
は
、

こ
れ
ま
で
支
え
て
く
れ
た
両
親
を
は
じ
め
と
す
る
家

族
や
、
優
し
く
、
時
に
は
厳
し
く
指
導
く
だ
さ
っ
た

先
生
方
、
地
域
の
方
々
、
共
に
歩
ん
で
き
た
仲
間
た

ち
の
お
か
げ
で
す
。
こ
れ
か
ら
先
、
多
く
の
困
難
が

あ
る
か
と
思
い
ま
す
が
、
成
人
の
決
意
と
責
任
を
胸

に
、
支
え
て
く
れ
る
人
と
の
繋
が
り
を
大
切
に
し
な

が
ら
精
進
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

平
針
一
丁
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大
角 
凜
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こ
の
度
、
二
十
歳
の
成
人
式
に
参
加
し
、
新
た
な

節
目
を
迎
え
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
地
域
の
皆
さ

ま
の
温
か
い
ご
支
援
と
、
素
晴
ら
し
い
式
を
準
備
い

た
だ
い
た
関
係
者
の
皆
さ
ま
に
心
よ
り
感
謝
申
し
上

げ
ま
す
。
ま
た
、
成
人
の
代
表
と
し
て
『
誓
い
の
言

葉
』
を
さ
せ
て
い
た
だ
い
た
こ
と
は
、
こ
れ
か
ら
の

人
生
に
お
い
て
大
変
貴
重
な
経
験
と
な
り
ま
し
た
。 

こ
れ
か
ら
は
、
自
分
自
身
の
目
標
に
向
か
っ
て
努

力
を
重
ね
る
と
と
も
に
、
地
域
へ
の
感
謝
を
忘
れ
ず
、

自
分
に
で
き
る
形
で
貢
献
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま

す
。
本
当
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 
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こ
の
度
は
、
学
区
の
皆
さ
ま
の
お
力
添
え
に
よ
り
、
こ
の
様
な

立
派
な
門
出
の
場
を
設
け
て
い
た
だ
き
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し

た
。「
希
望
の
灯
」
と
い
う
大
役
を
務
め
さ
せ
て
い
た
だ
き
大
変
光

栄
に
感
じ
て
お
り
ま
す
。
成
人
と
し
て
の
こ
れ
か
ら
の
人
生
に
お

い
て
、
と
て
も
素
晴
ら
し
い
財
産
と
な
り
ま
し
た
。
今
ま
で
支
え

て
い
た
だ
い
た
学
校
の
先
生
方
、
地
域
の
方
々
、
友
人
、
家
族
へ

の
感
謝
の
気
持
ち
を
忘
れ
ず
歩
ん
で
行
き
た
い
と
考
え
て
お
り
ま

す
。
最
後
に
な
り
ま
し
た
が
、
二
十
歳
を
迎
え
た
私
た
ち
を
支
え

て
下
さ
っ
た
皆
さ
ま
、
本
当
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。
こ

れ
か
ら
も
、
地
域
の
方
々
に
恥
じ
ぬ
よ
う
、
後
輩
た
ち
の
見
本
と

な
る
よ
う
頑
張
っ
て
い
き
ま
す
。
よ
ろ
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。 
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誓
い
の
言
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本
日
は 

お
心
の
こ
も
っ
た
お
祝
い
と
温
か
い
励
ま
し
の
お

言
葉
を
賜
り
ま
し
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本
当
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た 

き
ょ
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こ
こ
に
晴
れ
の
日
を
迎
え
ら
れ
ま
し
た
の
も
皆
様

の
お
力
添
え
の
お
か
げ
と
感
謝
い
た
し
て
お
り
ま
す 

こ
れ
か

ら
は
私
た
ち
も 

周
り
の
人
々
を
大
切
に
し 

み
ん
な
の
こ
こ

ろ
が
ふ
れ
あ
う 

明
る
い
社
会
に
な
る
よ
う
に
努
力
し
た
い
と

思
い
ま
す 

ま
だ 

い
ろ
い
ろ
と
至
ら
な
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私
た
ち
で
す
が 

皆
様
に
こ

れ
か
ら
も
お
導
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い
た
だ
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日
本
の
文
化
・
伝
統
を
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け
継

ぎ
ま
す
と
と
も
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新
た
な
価
値
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と
感
性
を
養
い
思
い
や
り

の
あ
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ひ
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り
の
自
立
し
た
大
人
と
し
て
社
会
に
貢
献
で
き

ま
す
よ
う
努
力
す
る
こ
と
を
お
約
束
し 

誓
い
の
言
葉
と
い
た

し
ま
す 

 

 

川と緑と文化の町 ★11/11（月）昨年に続き、親睦旅行に出かけました。場所は静岡県磐田市に

ある「シルクロードミュージアム」。（常設の美術館は全国で 2つだけ） 

何千年もの時を経て、伝わるシルクロードの文化や生活が目の前に展示し

てあり、現実の世界から古代ロマンに思いを馳せ、感動の時間に浸りました。 

人間国宝の方々の作品も（陶磁器・絵画等）ギャラリーに集められていて 

普段では見ることのできない展示物に興味津々！！ 

また、レトロで可愛い単線の電車を眺めながらいただくランチは格別でし

た。聴きなれないミュージアムに「何処に? 何があるの？」と言う声もありま

したが、来てみれば「すごいね」「良かったわぁ」と感激していました。 

少し早い紅葉も愛で、楽しい一日を過ごしてきました。 

 
★11/21（木）第 19回グラウンドゴルフ大会を実施しました。 

毎年恒例となったグラウンドゴルフ大会です。グラウンド状況も万全！お天

気にも恵まれ『今年こそは！！』と参加者全員が待っていたと思います。 

気合は十分、豪華景品を目指し ワイワイ・ガヤガヤと賑やかに、かつ、真

剣にプレー。今年の優勝は、戸松京子さん（平針２丁目）でした。皆さん『来

年は    ・・・』と誓いも新たに意欲満々の笑顔でした。お疲れ様でした。 

シルバー親睦会連合会   親 睦 旅 行 （11/27）           ・ 初詣ウオーキング (1/22) 

 快晴の秋の一日、アンコール希望が多かった、知多半島へ昨年同様、日帰り 

バス旅行を実施しました。参加者 20 人。一番のお目当ては、美味しくかつ量 

的にも満足できる海の幸を中心にした料理。往路に寄った美浜の「魚ひろば」 

では、早速、山のようにお土産を購入！ 

定刻に山海海岸脇の割烹温泉旅館着。先ずは乾杯！待ちかねた料理が次々

に配膳されましたが、今年の主役は大きなブリの姿造り！それが配られると、

皆は待ちきれないように箸を伸ばし、新鮮さと旨さを堪能しました。食後、数

人の女性はお風呂に入り更に身綺麗に。昨年同様皆さん大満足。 

帰路は半田のミツカンミュージアムに立ち寄り、ほぼ予定時刻にコミセン

に到着。皆さんバスの中では一睡もせず、気の合った方とお喋り。頭もお口も

大活躍で健康づくりと精神衛生に役立った一日でした。 

防
災 

簡
易
ト
イ
レ
斡
旋 

お
知
ら
せ 

 毎年恒例の新年の行事。今年は「あつた nagAya」で話題になっている熱田

神宮に！この日は 3 月並みのポカポカ陽気！参加者は過去最高の 36 人。東

門で集合写真を撮った後は小グループに分かれて思いおもいに散策。会から

支給された 500 円（お年玉？）を握り締めてお目当てのお店を訪れても、思

った以上に人出が多く、そこでの昼食をあきらめるグループも続出！それで

も気の合った人とのお喋りなどでひと時を過ごし、新たな年のスタートを切

ることができた楽しい一日でした。 
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★なごやか趣味の作品展 

３月２９日（土）10：00～ 

会場 コミセン２階 

  出品者募集中 

  地域福祉推進協議会 

★春のクリーン活動 

 

３月８日（土）9：00～ 

（8：50 近隣公園に集合） 

環境部会 

★お花見スタンプラリー 

 

３月２９日（土）9：00～ 

 メイン会場 郷之島公園 

青少年健全育成部会 

 

詳
細
は
、
２
月
・ 

３
月
の
回
覧
を 

ご
覧
く
だ
さ
い
。 

https://www.google.co.jp/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&ved=2ahUKEwioiLXks-veAhVIObwKHYDeA6kQjRx6BAgBEAU&url=https://furisode-oomi.jp/blog/kitakawa_kashima/%E7%9D%80%E7%89%A9%E8%B1%86%E7%9F%A5%E8%AD%98%E2%98%86%E3%80%80%E6%9F%84%E7%B7%A8/&psig=AOvVaw3AZjmXx2ra91U2tYjMoREL&ust=1543092795343263


 

 

 

 

 

 

毎年、慌ただしい年の瀬

に、女性会とシルバー親睦会 

の皆さんに大掃除をしていただいています。今年も、フロア―清

掃・窓ふき・下駄箱の中など普段手の廻らないところも含めて、

隅々まで綺麗にしていただきました。室内だけでなく、建物周りの

草刈り、植木の剪定等にも力を入れてくださり、外観もすっきりし

ました。皆さんありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

干
支
が
現
れ
る
！ 

巳
年 

 区長祝辞（保険年金課長 北村 仁志 様）  祝辞 原中学校長 木村 寿 様   開式の辞 学区長 山田 敬一  

 式典のオープニングセレモニーでは、昨年度同様『あけび箏乃會』のお二人による、琴と尺八で「春の海」を演奏いただき 

新春と二十歳の皆さんを寿いでいただきました。アトラクションでは、『ダンススタジオ FORCE』の若い皆さんが、華麗で、

キレッキレのブレイクダンスやヒップホップダンスで会場全体を盛り上げ、式典に花を添えていただきました。 

10 月 24 日コミセン駐輪場北側に、アルミ缶

回収ボックスを設置しました。 

コミセンにお出かけの 

折にお持ちください。 

資源のリサイクルが 

学区の収入増に繋がり 

ます。ご協力をお願い 

いたします。 

 

アルミ缶回収ボックス設置 

 

昨
年
の
秋
ご
ろ
か
ら
、
今
年
の

干
支
の
巳
（
蛇
）
が
、
針
名
神
社
稲

荷
社
境
内
に
現
れ
た
と
評
判
に
な

っ
て
い
ま
す
。
蛇
は
、
古
来
よ
り
神

様
の
お
使
い
と
し
て
大
切
に
さ

れ
、
ま
た
、
脱
皮
す
る
こ
と
か
ら

「
不
老
不
死
」
の
シ
ン
ボ
ル
と
言

わ
れ
て
い
ま
す
。
併
せ
て
、
巳
年
は

金
運
の
上
が
る
年
と
も
言
わ
れ
ま

す
。
一
度
、
お
参
り
し
て
み
て
は
い

か
が
で
し
ょ
う
か
。 

き
っ
と
ご
利
益
が
！ 

 

平北小 PTA  あい・あい・あいさつ活動 (11/22)   

通路の草は根こそぎ、2 階まで伸びていた枝はバッサリ！ 

コミセン大掃除（12/9） 

「グララちゃん」「かぼっち」「コノハ警部」など

が来校し、平北小の子どもたちと一緒に、朝の「あ

い・あい・あいさつ活動」を行いました。今回は児

童会が挨拶のクイズ大会を企画して、子どもたちが

挨拶に興味をもてるようにしました。市教育委員会

ならびに市小中学校PTA協議会では、挨拶を通して、

地域のつながりを大切にし、地域ぐるみで子どもた

ちを見守り、育んでいく活動を推進しています。子

どもたちは、たくさんのキャラクターの来校に大喜

びでした！また、子どもたちは、友達や先生、地域

の方と元気に挨拶をすることができました。この活

動を通して、普段の挨拶も、自分から気持ちよくで

きるようになってくれれば嬉しいです。 

 

学区連絡協議会の皆さま ご協力をありがとうございました。 

12月 15日（日）コミセン内と郷之島公園との 2 か所を会場として賑やかに開催。 

コミセン会場では、平北小の子ども達が描いた「かぼっちのお友だち」の選出。どの絵も可愛い秀作 

揃いでしたが投票の結果、最優秀作品に、木村しほさん（３年生）の『かぼにゃん』が選出されました。 

また、応募した全ての作品や会場で描いた絵を、缶バッチにしてプレゼントされ、子どもたちは大喜 

び！その他、幼児にもできる『かぼっちミニボーリング』『かぼっち輪投げ』も盛り上がっていました。 

同時に、ペットボトルツリーに使用するボトルに、絵を描いたり、色付けのワークショップも開かれました。 

郷之島公園会場では、【みんな大好き『かぼっち』と遊ぼう】をテーマに、射的・ストラックアウト（的当てゲーム）・

パトカー展示・消防車展示（消火器体験）・消防士なりきりコーナーなどがあり、各ブースで行列ができるほど。 

また、女性会の皆さんにご用意いただいた「ぜんざい」も大人気でした。女性会の皆さん ありがとうございました。 

12 月 22日（日）来場の皆さん全員の声高らかなカウントダウンでスタート

し、水野天白区長のスイッチ ON でツリー点灯！同時にクラッカーが打ち鳴らされ、シャボン玉の演出も！灯されたツ

リーを見て『綺麗！凄～い！』の声も沢山聞こえました。今年は、区政 50 周年をお祝いし、ツリーも大 2 基、小 1 基

をペットボトル約 800本を使用し作成しました。ボトルを持ち寄ってくださった方、ボトルに装飾を施していただいた

皆さん、ありがとうございました。12月 22日（日）から 25日（水）までの 4 日間、毎日 20時頃まで点灯し、楽しん

でいただきました。 

☆ 天白区制５０周年を地域の皆さんとお祝いしようと、掲題行事を二部構成で開催しました。 

区役所・警察署・消防署の皆さま、学区連絡協議会の皆さん、ご協力ありがとうございました。 

Part１ 

天白区制 50周年記念事業 

Part２ ペットボトル Xmas ツリー 

『かぼっちのお友だち』 

『かぼにゃん』です 缶バッチ作り        ペットボトル ワークショップ      ちびっこ消火訓練 

 

かぼっち輪投げ        射 的           ストラックアウト         大好評の ぜんざい 

 

学区青少年健全育成部会 


